

Debemos avergonzarnos de tener relaciones con el Gobierno de Franco)

Es Fantástica la ola de HUELGAS en los Estados Unidos

Los trabajadores piden aumento de salarios.—El Presidente Truman apoya la petición de los obreros enviando a la Cámara la iniciativa de aumentar el salario mínimo de 40 cts. de dólar la hora a 65.—La cámara, por dos veces consecutivas, rechazó la proposición de Truman
Truman alega que el salario mínimo vigente, fijado en 1938, es insuficiente en vista de la tremenda carestía de la vida
Mientras la Cámara discute si procede o no un aumento de los salarios mínimos, los trabajadores han iniciado una gran lucha huelguística para imponer sus demandas

A partir de la última semana de Setiembre se ha venido desarrollando con caracteres crecientes, una gigantesca ola de huelgas en los Estados Unidos. Con muy raras excepciones, todas ellas se han planteado a propósito de reajustes de salarios. En la última semana de Setiembre estalló la huelga de ascensoristas en Nueva York, la cual afectó a 1.500.000 personas paralizándose 1.875 edificios entre los cuales estaban los mayores rascacielos del mundo. El motivo de la huelga fue la demanda de los ascensoristas para que se les reajustaran los salarios que les habían sido reducidos en virtud de la reducción de la semana de trabajo. En efecto, con motivo de la terminación de la guerra y de la consecuente reconversión industrial, la semana de trabajo había sido reducida a los ascensoristas de 48 a 40 horas. Los salarios fueron reducidos en la misma proporción y el sindicato lo juzgó injusto, en vista del alto costo de la vida, que en Nueva York alcanza límites tremendos. Paralelamente con esta huelga, estallaron huelgas entre los trabajadores del petróleo que afectaron a unos doscientos cincuenta mil obreros, los cuales demandaban un aumento de un 30 por ciento en sus salarios, habiendo accedido las empresas a aumentar solamente un 15 por ciento. Luego estalló la huelga de los trabajadores de la industria automovilística, en Detroit, que paralizó 90.000 obreros. La declaración tuvo lugar también en demanda de un aumento de un 30 por ciento. Han estallado también huelgas en la región del Pacífico de los Estados Unidos y en las regiones mineras. En total se calcula que a mediados de Octubre las huelgas habían ya paralizado por lo menos a 2.225.000 obreros. La cuestión de los reajustes de salarios ha puesto frente a frente al Presidente Truman y a la Cámara de Representantes. Truman, adoptando una actitud progresista en vista de la Cámara la iniciativa de aumentar el salario mínimo de 40 céntimos la hora a 65. La Cámara, por dos veces consecutivas, rechazó la proposición de Truman. El Ministro de Trabajo llevó a la Cámara el punto de vista del Presidente, alegando que el salario mínimo vigente fijado en 1938, era insuficiente en vista de la tremenda carestía de la vida. Repitiendo el mismo argumento

LOS CRIMENES DE FRANCO

Recordando los horrores de Málaga

Del relato del gran médico Norman Bthune, cirujano de Montreal, Canadá, testigo presencial de aquel gigantesco asesinato

Llegamos a Almería el 9, cuando estaban llegando los fugitivos de Málaga, y así tuvo la primera noticia de la caída de ésta. Como teníamos uno de los pocos automóviles que había en Almería y yo era uno de los pocos médicos que se encontraban allí, resolví ir lo más cerca posible de Málaga, a fin de ayudar a los fugitivos heridos y enfermos. A las 18 salimos de Almería y a media hora avanzábamos se hacia más densa la multitud que encontrábamos, que calculo en unos 150.000 personas. Los que tenían caballos, burros y mulos iban al frente y decenas de miles les seguían a pie. Llegamos a 20 de Motril, cuando encontramos el camino absolutamente bloqueado por una masa de pueblo que nos dijo que aquella ciudad había sido ocupada también por los fascistas. Eran entonces alrededor de las 22. Ya habíamos encontrado tanta gente moribundo, especialmente niños, a lo largo del camino, que resolvimos volver y empezar a recoger los heridos lo más rápidamente posible. "En el momento en que resolvimos volver de nuevo hacia Almería nos vimos asediados por centenares de personas que nos imploraban que los llevásemos, por lo que decidimos recoger sólo a niños de menos de diez años de edad. Calculo que había por lo menos 10.000 niños de menos de diez años en esa multitud, y todos ellos se encontraban en un estado horrible. "Toda esa gente estaba sin medios de transporte, presa de un terror pánico al oír que les iba pisando los talones, habiéndose visto bombardear por mar y por aire durante tres días y salido de Málaga el día anterior a la ocupación. La mayoría era muy pobre y sólo tenía pargatas de paja cuando salió de Málaga (PASA a la pág. 4)

Es, ni más ni menos que si las tuviéramos con Hitler. Hay que decir bien alto que un gobierno decente y democrático como el de Costa Rica no puede estar asociado con bandidos

El peligro de una nueva guerra se mantendrá latente mientras exista el régimen fascista español

De un extremo a otro del continente las masas populares se movilizan alrededor de la demanda del rompimiento de relaciones con el régimen fascista del traidor Francisco Franco. Mientras tanto, en el Congreso Mundial de Sindicatos, recién celebrado en París, por unanimidad se adoptó una resolución recomendando a todos los trabajadores del mundo ampliar la lucha contra el último reducto importante del fascismo en Europa y contra su hermano menor, el régimen de Farel y de Perón en la Argentina.

Las verdaderas fuerzas de la democracia se han dado cita para enfrentarse al peligro de una nueva guerra, peligro que se mantendrá latente mientras tanto los discípulos de Hitler y de Goebbels conserven en sus manos el poder político de dos importantes países de habla española. Franco y Farel no son dos simples ejemplares del nazi-fascismo hispano y latinoamericano; son algo más que eso; son mucho más que eso, Franco y Farel son dos sobrevivientes de la derrota del nazi-fascismo mundial. Sus regímenes representan una continuación de los partidarios del nuevo orden mundial totalitario. Sus regímenes son dos focos (PASA a la pág. 4)

TRABAJO

San José, C. R. Octubre 13 de 1945
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579
APARTADOS: 1386 — 758

¡Queremos el Código Electoral!

LOS RESGUARDOS FISCALES DE LIBERIA Y SANTA CRUZ AYUDAN A LOS TERRATENIENTES A DESPOJAR A LOS CAMPESINOS

TRABAJO denunció estos graves cargos ante el señor Inspector General de Hacienda, para que se eviten esas injusticias

Hemos recibido numerosos informes procedentes de Guanacaste, particularmente de Liberia y Santa Cruz, en que se formulan graves cargos contra los resguardos fiscales por la forma en que tratan a los campesinos pobres. Según tales informaciones, dichos cuerpos no sirven para otra cosa que para obedecer las exigencias de los terratenientes contra los ocupantes de baldíos a quienes desean despojar de sus pequeñas parcelas, o contra los mal llamados parásitos. Estos últimos, como se sabe, están protegidos por una ley dada bajo la Administración Calderón Guardia, por lo que resulta intolérable que las autoridades, más responsables que nadie de hacer cumplir las leyes, se presten para turbios manejos de los terratenientes. Los campesinos guanacastecos se preguntan lógicamente confundidos: Si los terratenientes como Elias Baldivieso son enemigos del Gobierno y trabajan en su contra, y nosotros, los campesinos, apoyamos a don Teodoro porque consideramos buena su orientación popular, entonces, ¿por qué los resguardos sirven incondicionalmente a hombres como Baldivieso y nos persiguen a los verdaderos trabajadores como si fuéramos bandidos? TRABAJO denuncia estos hechos al señor Inspector General de Hacienda, pues consideramos que las instrucciones precisas dadas a los resguardos fiscales de la República para evitar muchas injusticias y muchos abusos. Hay que hacerles saber que Costa Rica ya no es una finca de años cuantos terratenientes inescrupulosos, y que los trabajadores de la tierra, así no tengan título sobre ella, merecen todo el respeto de la nación.

Es falso que hayamos convenido en que no se aplique el Código en las elecciones de medio período

EL CORTESISMO, CON DON LEON A LA CABEZA, HA MANIOBRADO ACTIVAMENTE PARA IMPEDIR QUE EL NUEVO CODIGO SE DE

A don León no le interesan tanto sus intereses electorales de momento como los intereses de la clase dominante. La clase dominante no quiere un buen Código Electoral, porque ese Código sería un paso más hacia la emancipación de la clase trabajadora. Nuestro Partido es un Partido del porvenir. Nosotros ofrecimos acabar con las lacras de nuestra vida política y queremos cumplir nuestra palabra. Queremos que el Código se dé ya porque no estamos seguros de que pueda darse el año entrante. Pero nos hemos quedado luchando solos, porque los depuradores guardan hipócrita silencio

Alrededor de la promulgación del nuevo Código Electoral se están realizando manobras desleales que nosotros debemos poner en claro. El Código que se está discutiendo responde a una cláusula del pacto suscrito entre nuestro Partido y el Republicano Nacional. Don Teodoro Picado se comprometió con nosotros a depurar la vida política del país y a ayudarnos a promulgar un Código capaz de acabar con la falsificación del sufragio en nuestro país. Se comprometió además, a incorporar el voto secreto a la Constitución y a establecer el servicio civil. Cuando don Teodoro estaba en vísperas de asumir el Poder nuestros dirigentes con versaron con él y le recordaron lo convenido con respecto al Código. Entonces el señor Picado consignó en su primer mensaje a la Cámara un párrafo en el que anunciaba su intención de promulgar una buena ley de elecciones. La Cámara, en vista de ese párrafo del mensaje presidencial, nombró una comisión de su seno con el encargo de redactar el nuevo Código. Esa comisión quedó integrada por los siguientes diputados: Lic. Francisco Fonseca Chamier, Lic. Víctor M. Elizondo y el compañero Luis Carralho. El señor Elizondo se retiró días más tarde y fué sustituido por el Lic. don Juan (PASA a la pág. 4)

Que no maten en nombre de Cristo

"La Cruz de Jesucristo brilla como un símbolo de guerra sobre la agonia de los fusilados y sobre las ruinas y los cadáveres de cristianos aniquilados por la aviación alemana"

Reproducimos a continuación interesantes palabras del prestigioso escritor católico Jacques Maritain contra Franco y Falange

"Que maten en nombre del orden social o de la nación, lo cual es bastante horrible; pero que no maten en nombre de Cristo Rey, que no es un jefe de guerra, sino un rey de gracia y caridad, muerto por todos los hombres, y cuyo reino no es de este mundo. "La Cruz de Jesucristo brilla como un símbolo de guerra sobre la agonia de los fusilados y sobre las ruinas y los cadáveres de cristianos aniquilados por la aviación alemana. Ni el corazón del hombre, ni su historia, pueden soportar esto". Los rebeldes, precisamente por carecer de sentimientos cristianos, hicieron de la Iglesia un instrumento para someter a los hombres, a la esclavitud. Base fundamental de la propaganda de los rebeldes ha sido el pretendido carácter "espiritual" de la guerra que por los más insensibles apetitos desencadenaron contra el pueblo español. La pretendida ausencia de todo interés material convirtió, a los ojos de cierta opinión, su rapacidad en impulso generoso. Los clases, que por carecer de sentimientos cristianos pudieran hacer de la Iglesia un instrumento para afirmar su dominio sobre los hombres, acrecentar sus lucros y perpetuar las inmorales esclavitudes del feudalismo, se disfrazaron de paladines de una religión que no sentían ni practicaban sustancialmente, no para defenderla de ataques que, en lo espiritual, no había jamás sufrido, sino para convertirla en escudo que detuviese y sufriese los golpes destinados a la explotación (PASA a la pág. 4)

Gran diferencia entre don Manuel Francisco Jiménez y León Cortés

La actitud de don Lico ha sido la de un capitalista y la de un político que comprende que se impone una política de Unidad Nacional, inspirada en intereses patrióticos

La de Cortés ha estado sólo determinada por su inconmensurable ambición de mando y por sus mezquinos rencores

Las declaraciones de don Manuel Francisco Jiménez O. a pesar de la ponderación y del tacto con que están concebidas, constituyen un rudo ataque para la política anti patriótica que ha observado la llamada oposición durante toda la guerra y en el corto tiempo que llevamos de paz. Aunque nosotros los vanguardistas no hayamos sido nunca ni partidarios ni aliados políticos del señor Jiménez Ortiz, debemos reconocer que su actitud en relación con todos los problemas naciona

La Producción Nacional ha aumentado

EN FORMA CONSIDERABLE DURANTE ESTE GOBIERNO. EL CODIGO DE TRABAJO EN NADA HA PERJUDICADO A NUESTRA AGRICULTURA

El técnico norteamericano, Mr. Bangham, de la Goodyear Rubber Co demostró que es falso que los agricultores costarricenses se nieguen a sembrar por desconfianza al Gobierno o por temor al Código de Trabajo. Porque son realmente interesantes y porque, además, vienen a confirmar lo que nosotros hemos venido sosteniendo al respecto y a echar por tierra las interesadas afirmaciones de los políticos, nos permitimos comentar aquí las declaraciones que, con relación al desarrollo de nuestra agricultura, hizo para LA TRIBUNA el técnico de la Goodyear Rubber Co. Mr. Bangham. Él mismo declaró que el Gobierno ha estado haciendo un excelente trabajo en el campo de la agricultura. Él mismo declaró que el Código de Trabajo no ha perjudicado a la agricultura. Él mismo declaró que los agricultores costarricenses no se niegan a sembrar por desconfianza al Gobierno o por temor al Código de Trabajo. Él mismo declaró que los agricultores costarricenses no se niegan a sembrar por desconfianza al Gobierno o por temor al Código de Trabajo. Él mismo declaró que los agricultores costarricenses no se niegan a sembrar por desconfianza al Gobierno o por temor al Código de Trabajo.

Las causas de la escasez del DULCE y el AZUCAR

SU VERDADERO ORIGEN. MEDIDAS QUE DEBEN ADOPTARSE PARA CONTRARRESTAR EL MAL

El problema de la escasez del dulce y el azúcar se agudiza cada día más y, en consecuencia, urge que se busque una solución realista y adecuada. Es el problema más serio que enfrenta nuestro pueblo, y alrededor de él se ha especulado y desbarajado ya más de la cuenta. Vea mos así, rápidamente, en qué estriba la cuestión y qué medidas se podrían adoptar para remediar el mal. ¿CUAL ES EL ORIGEN DE LA ESCASEZ DEL DULCE? de esa escasez es que no hay caña suficiente. Muchos agricultores tuvieron que destruir sus cañales por los malos precios del dulce en años anteriores. Ahora, con el hollago de los altos precios, se ha intensificado la siembra de la caña. Pero la caña no crece y madura de la noche a la mañana. En consecuencia, si lo que falta es caña, nada se ganaría con volver a la libertad en cuanto al precio del dulce, como lo aconsejan algunos ingeniosos y muchos, interesados, pues, en este caso, la cocreada ley de la oferta y la demanda sería (PASA a la pág. 8)